



Sidekick – SDW GLOBUS Vollscheiben-Herrenrad ca. 1920

Globus war eine von Styria/Dürkopp 1904 eingetragene Marke, die als Sidekick – später auch von Puch – vermutlich für Exportzwecke verwendet wurde.

Karl Schmalwieser besitzt das Globus Herrenrad seit vielen, vielen Jahren, kann sich allerdings nicht mehr erinnern, wo und in welchem Zustand er es seinerzeit aufgegabelt hat. Umso hartnäckiger haftet die Teilnahme damit an der IVCA (International Veteran Cycle Association) Rallye 1995 in Haarlem / Holland in seinem Gedächtnis.



Das sehr rustikal ausgeführte Dämpfungselement am Vorderrad gehört nicht zum originalen Auslieferungsstand, die hat er seinerzeit drangebaut. Zusammen mit einer zweiten, sehr ähnlich ausgeführten Federung hat er sie – damals noch als Kraftfahrer österreichweit unterwegs - in den Regalen eines Tiroler Fahrradhändlers gefunden und erwerben können. Eher untypisch an

einem österreichischen Rad sind die New Departure Naben vorne und hinten, sie waren aber dran – Karl hat außer der Federung technisch nichts verändert nach Erhalt. Untypisch auch die Machart des vollen Kettenblatts, bei dem nicht der Schriftzug erhaben ausgeführt ist, sondern in die vernickelte, sehr dicke Scheibe eingätzt wurde. Das Baujahr schätzt Karl auf 1920, es ist vermutlich aber eher etwas älter.





